



Las hermanas Idoia y Amaia Legorburu, junto a Isi Arrizabalaga conforman el trío musical Lotxo Taldea. :: D. VIDAL

# «El ambiente festivo del Zezen Eguna es muy especial»

## Lotxo Taldea Grupo de romerías

En 2012 este grupo de lurreta ha llevado a cabo su decimonovena romería consecutiva el 27 de julio en Ermua, día de las paellas

:: D. VIDAL

**ERMUA.** Las hermanas Idoia Legorburu y Amaia Legorburu e Isi Arrizabalaga conforman Lotxo taldea, un trío musical que, desde 1993, año tras año, y sin faltar a una sola cita, ameniza las sobremesas del día de las paellas en Ermua. Ran-

cheras, 'kalejiras' y canciones populares que ponen a bailar a todos los que se acercan a la plaza.

—¿Recuerdan las primeras romerías que realizaron en Ermua?

—No sabemos quién nos llamó para tocar, pero sí que tenemos algunos recuerdos. En aquellos primeros años solíamos tocar en un pequeño tablado que se colocaba junto a las escaleras de la plaza (junto a la travesía Felix Izagirre). Después cambiamos de ubicación y empezamos a tocar en frente del bar Titanic, en el mismo pequeño escenario. Al final, cuando se construyó el kiosko de la plaza, empen-

mos a tocar allí, y allí seguimos año tras año.

—¿Hay algo que haga especiales las romerías del día del Zezen?

—Para nosotros son muy especiales. La gente del pueblo está metida en el ambiente desde bien temprano: han salido por la mañana, han comido con la cuadrilla... para cuando nosotros empezamos a tocar ya están 'calientes' y eso para nosotros es bueno. En otros pueblos, por ejemplo, mucha gente va a trabajar a la mañana y a la tarde te viene a ver a ti, y a esos les cuesta más soltarse.

—¿Les une algo más a Ermua?

—No. Nuestro padre era músico, así que las dos hermanas hemos vivido la música en casa desde muy pequeñas. Empezamos a tocar con 15 años y yo (Idoia) vine por primera vez a tocar el día del Zezen con 22 años. Además, durante 11 años estuve trabajando en la BBK de Ermua, así que tengo muchísimos conocidos aquí.

### Compromisos

—¿En alguna otra localidad tienen compromisos tan largos en el tiempo?

—La verdad es que tenemos entre 6 y 8 citas a las que no faltamos nin-

gún año. Donde más años llevamos tocando sin faltar en el barrio Paresi de Busturialdea, ¡nada más y nada menos que 22 años!

—¿Cuántas romerías tocan al año aproximadamente?

—No es fácil de calcular, porque no suele ser un número fijo. Tocamos de mayo a septiembre, sobre todo, pero las actuaciones cambian de un mes a otro. Nuestro comportamiento también ha cambiado los últimos años. Al principio tocábamos todos los sábados, actuábamos en bodas, en comidas o cenas populares... Le decíamos que sí a todo lo que nos proponían. Pero desde hace 12 años, cuando empezamos a tener familia, decidimos bajar el ritmo y ser más selectivos.

—¿Resulta complicado sacar adelante el grupo, el trabajo fuera de casa y la familia?

—Sí que ha habido épocas muy complicadas, sobre todo cuando los niños eran más pequeños. Pero nosotros queremos seguir tocando, es algo que llevamos dentro desde la infancia. Y cuando algo te gusta, de una manera u otra, te las arreglas para poder llegar a todo.

—¿La romería todavía está viva?

—Sí. Está claro que las romerías de hoy día no tienen nada que ver con las de hace 20 años. Nosotros solíamos ir a ver al grupo Egan de pequeñas, y en aquella época no había tanta costumbre del ir al bar. La fiesta se hacía en la plaza, con una pequeña txosna en todo caso. Ahora la gente no pasa dos horas contigo en la plaza, en la romería. En los pueblos pequeños, a lo mejor, sí, pero en pueblos tan grandes como Ermua, tienes a un público fijo (gente mayor, sobre todo) y el resto de la gente va y viene a turnos: llegan, echan un par de bailes y siguen su camino.

—¿Intentan adaptar las canciones al público que tienen delante para fidelizarlo?

—Nosotros tocamos las canciones de nuestro estilo: rancheras, música para bailar, kalejiras, trikitixas, canciones viejas... Temas populares que no queremos que se pierdan. Aún así, si hay gente joven entre el público, sí que intentamos tocar algo más nuevo para que se queden con nosotros.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurratdebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00.

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Elorza (Juan Gisasola, 18. Eibar).